

Ehemaliges Bauernhaus Biehl in Hinzweiler

Das Bauernhaus in der Hauptstraße 54 in Hinzweiler ließ der Vater Daniel Biehl für seinen Sohn Jakob Biehl bauen. Ein baugleiches Haus erbaute der Vater für seinen zweiten Sohn Karl Biehl im Oberdorf 8. Haus und Nebengebäude sind auch heute noch nahezu im Originalzustand erhalten.

**Lage**

Hauptstraße 54
67756 Hinzweiler
Kusel
49° 35" 22' N, 7° 32" 49' O

Epoche

Neuste Geschichte
(20. Jhd. - 21. Jhd.)

Baustil

Moderne (1890-
1960)

Datierung

1926

Barrierefrei

Unbekannt

Parkplätze

Nein

Familienfreundlich

Nein

Geschichte

Im Jahr 1926 baute der Sohn Jakob Biehl mit seiner Frau Helene zunächst das hintere Gebäude bestehend aus Stall, Scheune, Stube und Küche. Dort wohnten sie bis das eigentliche Wohnhaus, das weiter vorne an die Hauptstraße gebaut wurde, fertig war. Im Jahr 1936 wurde mit dem Bau des neuen Wohnhauses begonnen, welches lange ein Rohbau blieb. Der

Innenausbau erfolgte so, wie die finanziellen Mittel und die Kriegsjahre es erlaubten. Die bereits einige Jahre vor dem zweiten Weltkrieg (1939-1945) bestellten Treppenstufen wurden erst nach Kriegsende geliefert und eingebaut.

Später bewohnten Karl Biehl II. und seine Frau Ottilia Wilhelmina das Bauernhaus in der Hauptstraße 54. Im Jahr 1962 wurde noch ein großes Hühnerhaus auf dem Grundstück gebaut. Es befindet sich schräg hinter dem „alten Bauernhaus“.

Ein Tornado, der 1993 über Hinzweiler hinwegfegte, deckte fast das gesamte Dach der Scheune sowie Teile des Dachs des Wohnhauses ab. Außerdem fielen die Ziegel von den Dächern auf das Wirtschaftsgebäude und das Wohnhaus. Bei letzterem wurden dabei auch Fenster zerstört.

Objektbeschreibung

Das Bauernhaus Biehl sowie das „alte Wohnhaus“ mit Stall und Scheune befindet sich nahezu im Originalzustand. Lediglich das Dach der Scheune musste nach einem Sturm erneuert werden.

Das neuere Wohnhaus trägt die Türinschrift „19 Jak. Biehl * Hel. Lang 36“. Diese verweist auf die ersten Hauseigentümer, die Eheleute Jakob und Helene, geb. Lang, Biehl sowie das Erbauungsjahr. Das große Wohnhaus mit Satteldach steht traufständig an der Hauptstraße und hat eine Fensterfront mit vier Fenstern im ersten Geschoss und fünf Fenstern im zweiten Geschoss. Durch eine leichte Hanglage liegt die Haustür erhöht und ist über eine doppelläufige Treppe zu erreichen. Die Eckquaderung, der Sockel und die Fensterrahmen sind aus gelbem Sandstein gemauert.

Das alte Wohnhaus mit Stall und Scheune aus dem Jahr 1926 befindet sich leicht versetzt hinter dem neueren Wohnhaus. Es ist aus Natursteinen unterschiedlicher Größe gemauert und unverputzt. Es besitzt nur kleine Fenster sowie alte Holztüren und ein großes Scheunentor. Das Satteldach hat einen weit hervorragenden Dachüberstand, der durch dicke Holzbalken gestützt wird.

Weitere Informationen sind in der **Häuserchronik der Ortsgemeinde Hinzweiler** zu finden.

Kategorie(n): Private Bauten · Schlagwort(e): Wohngebäude

Literaturverzeichnis

Ortsgemeinde Hinzweiler (2016).Hinzweiler Häuserchronik. Hinzweiler.

Quellenangaben

Weiterführende Links

Landesschau Rheinland-Pfalz - Hierzuland: Die Hauptstraße von Hinzweiler
<https://www.swrfernsehen.de/landesschau-rp/hierzuland/hinzweiler-hauptstrasse,broadcastcontrib-swr-2148.html>

Artikel-Historie

?

Dana Taylor am 18.02.2020 um 10:46:05Uhr

?

SAB am 05.04.2024 um 09:06:18Uhr



Bauernhaus Biehl in Hinzweiler (Sonja Kasprick, 2020)



Im Vordergrund das Bauernhaus Biehl. Im Hintergrund die "alte Wohnung" mit Stall und Scheune (OG Hinzweiler/ Werner Lang, 2014)



Bauernhaus Biehl in Hinzweiler (Sonja Kasprick, 2020)



Treppenaufgang zum Bauernhaus Biehl (Sonja Kasprick, 2020)



*Eingangstür mit Türinschrift des "neuen" Hauses
(OG Hinzweiler/ Werner Lang, 2014)*



Türinschrift über der Eingangstür zum "neuen" Bauernhaus Biehl (Sonja Kasprick, 2020)



Links Stall und Scheune und rechts die "alte Wohnung" (OG Hinzweiler/ Werner Lang, 2015)



Im Hintergrund die "alte Wohnung" mit Stall und Scheune. Am rechten Bildrand das "neue" Wohnhaus (Sonja Kasprick, 2020)



Fassadenausschnitt mit Tür und Fenstern des "alten Wohnhauses" mit Scheune (OG Hinzweiler/ Werner Lang, 2015)



Ehemaliger Hühnerstall hinter dem "alten Wohnhaus" (OG Hinzweiler/ Werner Lang, 1980)



Schäden am Bauernhaus Biehl nach dem Tornado 1993 (OG Hinzweiler/ Werner Lang, 1993)



Pferdefuhrwerk Biehl Heuernte Anfang der 50er Jahre

Bauernhaus Biehl in den 1950er Jahren (OG Hinzweiler/ Werner Lang, um 1955)